



JUNTA VIGILANCIA DEL RÍO

El bombardeo de nubes comenzaría en junio.

Junta de Vigilancia del Río Elqui está tramitando los permisos respectivos

En Coquimbo deciden bombardear nubes para generar lluvias

JULIO MATUS

Ante la dramática escasez de agua por la sequía en la Región de Coquimbo, la Junta de Vigilancia del Río Elqui (JVRE) está pidiendo los permisos respectivos para la estimulación de nubes para generar lluvias.

Los pronósticos para este fin de semana, que anuncian lluvias en la zona, son considerados un alivio, aunque no la solución, por eso los privados decidieron seguir adelante con esta opción -entre otras- para traer de vuelta las precipitaciones. Para ello viajaron a México,

donde se contactaron con Startup Renaissance, empresa que ha logrado resultados en al menos diez estados mexicanos con su método RainMate, que consiste en esparcir yoduro de plata pero en sectores bien definidos y bajo condiciones específicas.

“Estamos a la espera del visto bueno y la homologación por parte de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) para que apruebe la modificación al Avión y el Ministerio de Salud para la aprobación de la sustancia RainMate y así poder comenzar la implementación en nuestra región”, dice Gabriel Vare-

la, presidente de JVRE.

Sin embargo, el sistema tiene sus dudas. “A pesar de haberse aplicado ya hace mucho tiempo y en varios lugares, no hay evidencia científica que respalde su eficacia en el ciento por ciento”, advierte el meteorólogo del Centro de Estudios Avanzados de Zonas Áridas (Ceaza) Tomás Caballero.

“La situación actual es grave y debemos explorar todas las alternativas que estén al alcance”, ratifica Álex Cortés, juez de río de la JVRE.

Las reservas de agua en Elqui no superan el 5%.